
«Строительная  отрасль  будет
важным  определяющим  моментом
в  поднятии  экономики»,  —
заявил  глава  правительства
страны
Строительная  отрасль  будет  важным  определяющим  моментом  в
поднятии экономики, заявил в ходе совещания премьер-министр
Кыргызстана  Феликс  Кулов  руководителям  строительных
предприятий,  мэрии  г.  Бишкек,  министерствам  и  ведомствам
республики. Глава правительства сообщил, что, если есть какие-
то проблемы, требуется поддержка правительства, мэрии города,
в  частности  по  развитию  данной  отрасли,  необходимо  их
проработать  в  кратчайшие  сроки,  время  поджимает.  В  ходе
выступлений  гендиректор  АО  “Бишкеккурулуш”  Аскар  Молдобаев
высказался по ситуации развития строительного рынка. Отметил о
необходимости  выделения  средств  на  долгосрочной  основе
низкопроцентного кредита. Остановился на проблемах, связанных
со  сносом  старых  домов,  барачного  типа,  оценки  земельных
участков,  замене  производственных  мощностей  города,  большом
оттоке высококвалифицированных рабочих, строителей, сварщиков,
а  также  о  том,  что  смысл  проведения  тендера  закупки  на
сегодняшний день теряется и т.д.

В свою очередь директор Кантского цементно-шиферного комбината
сообщил, что сегодня завод сталкивается с проблемами в части
урегулирования  финансовых  вопросов.  По  его  оценкам,  завод
увеличил поставку цемента. Годовая потребность в республике по
цементу  составляет  450  тыс.  тонн.  В  прошлом  году  заводом
обеспечено 960 тыс. тонн, т.е. увеличена мощность на 200 тыс.
тонн. “На сегодняшний день завод не имеет задолженностей по
налогам, несмотря на то, что только в прошлом году было 146
различных проверок”, — заявило руководство КЦШЗ.
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В свою очередь, глава АО “Бишкеккурулуш” отметил, “что они не
должны отдавать свои оборотные средства для закупки цемента,
из-за  этого  идут  убытки  в  200  тыс.  сомов”.  Тогда,  как
руководство КЦШЗ заявляет, что по сырьевым ресурсам у них идет
предоплата.  Потом,  завод  один  ничего  не  решает,  только
совместно с Антимонопольным комитетом.

Заслушав другие выступления, глава правительства отметил, что
в  этой  ситуации  необходимо  сделать  послабление,  прийти  к
джентльменскому соглашению, помогать друг другу. В целом, как
заявил Ф. Кулов, сегодня идет строительство жилья для средней
части населения, и необходимо удешевлять это жилье. Вопрос
также  стоит  и  о  строительных  материалах.  Что  касается
строительства многоэтажного жилья, то оно будет строиться в
Бишкеке, Оше и в других городах и областях республики.
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